

2880

15.10.83

Declaraciones de Patricio Aylwin

PDC prohíbe participación de su gente en actos que no sean de la Alianza

UN llamado a constituir una comisión del más alto nivel, que establezca la verdad frente a los hechos de violencia registrados en el país, formuló la Democracia Cristiana, a través del presidente subrogante de dicha colectividad política, Patricio Aylwin.

Tras hacer un recuento de los sucesos de los últimos meses, que "han dejado numerosos chilenos muertos, más heridos y personas vejadas en su dignidad por malos tratos", Aylwin dijo que en el país pareciera que "se comienza a acostumbrar a estos hechos y se toman como producto o secuela de cualquier forma de protesta y se atribuye a elementos extremistas o violentistas, gracias a una campaña publicitaria".

También recordó la intervención de monseñor Fresno hace un mes, donde el prelado expresó que no podía justificar la dureza ni los tratos degradantes, menos cuando ellos producen un rechazo a una institución que por tantas razones es querida y respetada por el pueblo. Luego agregó otra frase de la declaración de monseñor Fresno: "Lamentamos y reprobamos con energía la participación, en los días de protesta, de civiles armados, no identificados, que

contribuyen a desatar violencia, atentan contra las personas y crean mayor confusión en la población. Creemos que en el resguardo del orden público sólo debe participar personal visiblemente identificado".

COMISION DE PROFESIONALES

Dijo, por otra parte, que la Comisión establecida por los colegios profesionales, es legítima y que no es delito investigar la verdad. Por el contrario, es un derecho. "Oponerse a hacerlo, y amenazar a quien lo haga, eso sí es un delito que está penado por el Código Penal", afirmó el ex senador.

Estimó que el "Gobierno no ha manifestado voluntad de establecer la verdad, y por el contrario prefiere la cómoda solución para él, de volver a aplicar el Art. 24 transitorio y relegar a más de 32 personas, acusándolas de ser autoras o instigadoras de hechos de violencia. Mediante este procedimiento administrativo, se rehuye al esclarecimiento de la verdad".

Posteriormente se preguntó ¿a quién conviene la violencia? "Yo diría que aquí se hacen el juego en beneficio recíproco, gentes que están por una vía violenta extremista de

izquierda con partidarios del régimen. No cabe duda de que la mayoría de los chilenos repudia la violencia. Le tiene miedo a la violencia. En el ámbito del régimen hay mucha gente que cree necesario explotar la violencia como el mejor argumento para justificar la perpetuación de un régimen dictatorial. En este sentido, la tesis de la rebelión popular, que admite la violencia, sirve a los intereses de la perpetuación del régimen".

JARPA

Luego Aylwin dijo: la Alianza Democrática propone un plan de resistencia pacífica frente al Gobierno, que incluye concentraciones a lo largo del país en el futuro próximo, entre otras actividades.

Luego fue consultado sobre la gestión de Jarpa en el Ministerio del Interior, a lo que respondió que inicialmente creyeron que ocuparía el cargo para buscar una salida hacia la democracia, pero luego observaron que no tuvo poder para hacerlo "o nosotros nos equivocamos al apreciar sus propósitos".

Se le pidió que aclarara si Jarpa fracasó o los engañó. A su juicio, Aylwin dijo que estimaba que "o fracasó, o bien fue engañado y por ello nos engañó también a nosotros".



PATRICIO AYLWIN, presidente subrogante del Partido Demócrata Cristiano, fijó la posición de la DC.

PRODEN-CUD

Consultado luego sobre la situación del presidente del PRODEN, quien se encontraría pasado al Tribunal de Disciplina por permanecer integrando el CUD, dijo que "es la primera noticia que tengo". Pero en todo caso reconoció que el PDC prohibió a sus militantes participar en organismos que tengan actividad política que no sean los acordados expresamente por su directiva y comisión política nacional.

En una situación similar se encuentran Guillermo Yunge y Juan Claudio Reyes, por su participación en el Comando Juvenil por la Recuperación de la Democracia, organismo que también cuenta con la participación del Movimiento Democrático Popular.